

EL MUNDO
GRUPO UNIDAD EDITORIAL

DIRECTOR:
JOAQUÍN MANSO

DIRECTOR ADJUNTO:
Vicente Ruiz

ADJUNTO AL DIRECTOR:
Francisco Pascual

SUBDIRECTORES:
Roberto Benito, Juan Fornieles, María González Manteca, Jorge Bustos, Leyre Iglesias, Silvia Román, Carlos Segovia, Esteban Urreiztieta, Maite Rico.



EDITORA:
Unidad Editorial Información General, S.L.U. Avda. de San Luis, 25. 28033 Madrid. Teléfono de contacto: 91 443 50 00

ADMINISTRADOR ÚNICO:
Marco Pompignoli
DIRECTOR GENERAL DEL ÁREA NEWS:
Javier García Pagán
DIRECTOR DE NEGOCIO:
José Jesús López Gálvez

COMERCIALIZACIÓN DE PUBLICIDAD:
Unidad Editorial, S. A.
DIRECTOR GENERAL DE PUBLICIDAD:
Sergio Cobos
Fundado en 1989 por Alfonso de Salas, Pedro J. Ramírez, Balbino Fraga y Juan González

Cataluña marca el retroceso de la educación en España

EL ÚLTIMO Informe PISA muestra una tendencia preocupante en España, cuyos alumnos de 15 años obtienen cada vez peores resultados. El desplome lo encabeza Cataluña, lo cual demuestra una vez más que su modelo educativo es fallido: extremadamente politizado, obsesionado por la lengua y volcado en las tendencias pedagógicas que desprecian el valor del esfuerzo. Pionera en el uso de pantallas y en abrazar estas corrientes, Cataluña ha sufrido un pronunciado descenso de 31 puntos en matemáticas –equivalente a un curso y medio– desde 2015, y bate récords de retroceso en lectura y ciencias.

Son también muy significativos los 25 puntos que ha perdido en lectura el País Vasco, la otra comunidad cuya escuela tiene como eje central el dominio de su lengua cooficial. La conclusión es elocuente: dos de las regiones más ricas, donde la educación es un campo de batalla ideológico, presentan un descenso en el rendimiento de sus alumnos. En el polo opuesto brilla, en cambio, Castilla y León, que, con un modelo basado en el trabajo lidera los tres bloques: lectura, ciencia y matemáticas. En el conjunto de España, los alumnos caen en todas las áreas y obtienen los peores resultados de la historia en ciencias y matemáticas.

La situación es insostenible y hace imperiosa una reflexión profunda sobre qué está fallando y qué políticas son necesarias para no dejar atrás a la población más vulnerable. Pero en lugar de mostrar su disposición para acometerla, el Gobierno hace gala de una irresponsable complacencia. Ayer, el secretario de Estado de Educación analizó los datos hablando de «resiliencia»,

«género» y «bienestar», y destacó que España está mejor que otros países. Y es cierto que por primera vez nos encontramos en la media de la OCDE y de la UE, pero no hay motivo para el optimismo: España sale mejor en la foto porque otros países han caído aún más rápido.

Es necesario un gran acuerdo de Estado basado en el esfuerzo y la excelencia, alejado de una obsesión por las lenguas que está lastrando los resultados donde rige el nacionalismo, pero también de corrientes emotivistas que igualan por abajo a los estudiantes. Esta legislatura debería servir para que al menos se alcancen una serie de pactos concretos (refuerzo de las asignaturas instrumentales como Lengua y Matemáticas, programas de apoyo...) que reúnan a los dos grandes partidos y den estabilidad al sistema.

PISA revela la necesidad de un acuerdo basado en el esfuerzo y la excelencia, alejado de la obsesión por las lenguas

El informe refleja una realidad que no puede borrarse: mientras la política del Gobierno continúa secuestrada por las exigencias egoístas e identitarias de los partidos minoritarios, la formación de nuestros jóvenes retrocede especialmente allí donde esas minorías gobiernan. Que la ministra de Educación, Pilar Alegría, esté llamada a ser, como portavoz del PSOE, el ariete contra el PP en la legislatura del «muro» indica que el Gobierno no está precisamente interesado en los pactos esenciales que necesita nuestro país, sino en todo lo contrario.

LA MIRADA



PATXI CORRAL / ARABA PRESS

Renovar el CGPJ debe ir unido a la reforma que exige Europa

EL LUNES se cumplieron cinco años de bloqueo en la renovación del Consejo General del Poder Judicial (CGPJ). La situación es lesiva: perjudica el funcionamiento ordinario de la Justicia, tras impedirle el Gobierno efectuar nombramientos, y daña la necesaria imagen de independencia del Poder Judicial. Lo más preocupante es que

Sánchez utiliza precisamente ese descrédito para ahondar en su deriva iliberal al margen de unos contrapoderes cada vez más colonizados. El problema no es nuevo. Durante años, los dos grandes partidos han nombrado a la cúpula del Consejo mediante un reparto por cuotas contrario al espíritu constitucional. A ello se añade la creciente desconfianza entre el PP y el PSOE, que en la última negociación se descolgó con la reforma penal para eliminar el delito de sedición como pago a ERC. Hoy la degradación de la institución ha alcanzado una cota tan alta que su desprestigio exige un cambio en la ley que regula la elección de los vocales lo suficientemente profundo como para propiciar un cambio en la percepción ciudadana. Abordar la renovación del CGPJ, a lo que el PP parece prestarse con más que lógicas reservas, debe ir unido a nombres de prestigio indiscutible y a imprescindibles garantías del Gobierno de que reformará el sistema en la línea que reclaman la Comisión Europea y los jueces.

VOX POPULI



JOSÉ V. DE LOS MOZOS

Madrid tendrá un Gran Premio de F1

▲ La Fórmula 1 ha dado el visto bueno al proyecto que Ifema, el recinto ferial de la capital que él preside, ha diseñado para que Madrid vuelva a albergar un Gran Premio 40 años después. Está previsto que la carrera arranque en 2026: será una prueba semiurbana dentro de los límites de la ciudad.



ISIDRO FAINÉ

Presidirá el Consejo Social de ESBG

▲ El presidente de la Fundación La Caixa encabezará el Consejo Social y Filantrópico del European Savings and Retail Banking Group (ESBG). Su nombramiento impulsará la nueva estrategia del organismo hacia un enfoque más comprometido en el ámbito financiero global.



PABLO BERGER

Nueva joya del cine de animación

▲ El cineasta estrena *Robot Dreams*, su primera película de animación, que se presentó en el Festival de Cannes y ha recibido ya cuatro nominaciones para los Goya. El director de *Blancanieves* cuenta en su nueva obra la historia de amistad entre un perro de Manhattan y un robot.



VIKTOR ORBAN

Pide no negociar la adhesión de Ucrania

▼ El primer ministro de Hungría reclama en una carta al Consejo Europeo que la apertura de negociaciones con Ucrania para su entrada en la UE no se discuta siquiera en la cumbre de líderes de la semana que viene. Otra prueba de la permanente voluntad de bloqueo de Budapest.



JUSTINE TRIET

Estreno en España de la Palma de Oro

▲ La directora francesa estrena hoy en España *Anatomía de una caída*, la película con la que se convirtió en la tercera mujer en ganar la Palma de Oro del Festival de Cannes en 76 años. Una obra que lanza una descarnada y lúcida mirada sobre las relaciones de pareja.



MÓNICA CALZETTA

Veterana campeona del mundo de ajedrez

▲ La ajedrecista mallorquina se proclamó el domingo en Italia campeona del mundo de veteranas, en la categoría de mayores de 50 años. Calzetta ha ganado ya siete veces el Campeonato de España y también ha representado a nuestro país en 14 olimpiadas de esta disciplina.